

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA. DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION FUERA FRANCO DE PORTE. Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id. Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

La GACETA del 16 no contiene disposicion alguna de interes.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA

Entre los diferentes medios que las teorías económicas y los adelantos de la civilización han introducido en nuestras costumbres, para estimular los progresos positivos y esenciales de los ramos más importantes de la prosperidad pública, no hay otros que conduzcan tan directamente a este gran pensamiento, como aquellos en que sometidos los productos de la riqueza agrícola, especialmente de la Ganadería, á la apreciación concienzuda y prudente de la autoridad, esta, con el respetable y necesario concurso de personas competentes, premia los atendibles esfuerzos hechos en favor de la producción.

Bajo la impresion este recomendable principio y con mérito a el resultado obtenido con anterioridad, la municipalidad de Córdoba anuncia en la próxima feria de Ntra. Sra. de la Salud, que habrá de celebrarse en ella durante los dias 23, 24, 25 y 26 del actual año.

EXPOSICION PUBLICA DE GANADOS,

con sujecion al programa siguiente:

Artículo 1.º Queda abierta desde la publicación del presente en la Secretaría de este Ayuntamiento la matrícula de todos los ganados que se destinen a la exposicion, la cual se cerrará a las 10 en punto de la mañana del 22 próximo, y en la que se hará constar el nombre, apellido y domicilio de los criadores y las señas particulares de los ganados y su legitima procedencia, deducida del hierro ó de la competente certificación, facilitando á los interesados la correspondiente inscripcion.

Art. 2.º La exposicion pública de los ganados inscriptos se verificará bajo la presidencia de la autoridad y del jurado de calificación en la Plaza de toros, que estará abierta desde las 10 de la mañana del dia 22 del corriente.

- 1.º de 1,500 rs. Al criador que presente el mejor Caballo semental de pura raza española para silla y que reúna condiciones superiores en alzada, sanidad, temperamento y conformacion; hallándose en la edad de cuatro hasta doce años cumplidos.
- 2.º de 1,000 rs. Al criador que presente el mejor Caballo de media sangre árabe, con las mismas condiciones que el anterior.
- 3.º de 500 rs. Al criador que presente la Yegua de vientre española, cerril, de mejor conformacion y con la misma edad que se marca con anterioridad.
- 4.º de 800 rs. Al criador que presente un lote de cuatro Yeguas de un mismo hierro y con las condiciones de la anterior.
- 5.º de 500 rs. Al criador que presente el mejor Potro sano, cerril, entero, de tres años cumplidos, y de tres á cuatro años de edad, llevando el hierro, que use el que lo presente.
- 6.º de 800 rs. Al criador que esponga un lote de tres Potros con las mismas condiciones que el anterior.
- 7.º de 500 rs. Al criador que presente el mejor Toro de semilla, de tres á cuatro años, de raza manso ó de labor y que reúna las condiciones superiores en alzada y conformacion.
- 8.º de 400 rs. Al criador que presente el mejor Asno para simiente, de tres hasta ocho años cumplidos.
- 9.º de 400 rs. Al criador que presente un lote de tres burras, con las mismas condiciones que el anterior.
- 10.º de 200 rs. Al criador que presente un lote de ocho carneros, de mas peso y mejor enlazados, de dos ó cuatro años.
- 11.º de 200 rs. Al criador que presente un lote de seis machos cabrios de mas peso, y de dos á cuatro años.

12.º de 300 rs. Al criador que presente el mejor lote de tres cerdos de simiente de uno á tres años.

Art. 3.º El jurado es el unico arbitro de decidir si los animales expuestos reúnen las circunstancias para competir y optar á los premios.

Art. 4.º Terminada y publicada la clasificacion, saldrán de la Plaza todos los ganados que no hayan sido premiados, quedando solo estos, los cuales darán dos vueltas al arco, para conocimiento y satisfaccion del publico, sin perjuicio de los demás medios de publicidad.

Art. 5.º La exposicion que se anuncia en este programa se halla esenta de todo derecho por entrada, para la cual se facilitarán oportuna y gratuitamente billetes, sin cuyo requisito no podrá verificarse, á escepcion de los agentes de la autoridad, y de las bandas de música que concurren para amenizarla.

Córdoba 4 de Mayo de 1858. Ignacio Garcia de Arenal - Mariano Lopez Amo, Srio.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Tenemos carta de Aranjuez en que se nos participa que el 16 se esperaba en aquel real sitio al señor duque de Valencia. El lunes de la semana de pasqua saldrá la corte para Albacete para el dia anterior, domingo 23, está dispuesto el simulacro que ha de efectuar el regimiento de Ingenieros, que promete ser brillante, aun mas todavía que los anteriores. Anteayer viernes se hizo en el Tajo la prueba de dividir las aguas por medio de una mina de explosion, inflamándose la pólvora por el galvanismo. La operacion salió muy bien, elevándose las aguas á una altura prodigiosa, y presentando un golpe de vista sorprendente. Ayer sábado el dia no fue mas apetecible que en Madrid, pues hubo una verdadera turbada de agua y polvo, que al fin acabó por resolverse con un copioso aguacero. La apacible templanza de la primavera va

FOLLETS.

UNA FAMILIA PARISIENSE EN EL SIGLO XIX. POR MME. ANGELOT.

Continuacion.

A los caracteres débiles, impresionables y fáciles de gobernar, que son en mayor número en este mundo, les es preciso una fe, una religion desde la infancia que les diga: «Esto es el deber.» Sin duda esta fuerza moral es á veces impotente para servir de dique á las pasiones violentas ó á las tendencias demasiado materiales; pero este pensamiento que al cumplir nuestros deberes en este mundo, nos dá un derecho á la felicidad del otro, si ve de fero para conducir al puerto al buque azotado por las bonacas y pronto á naufragar en los escollos, es tambien un asilo cautivo para el alma desahogada, cuando vienen los disgustos que trae consigo la experiencia de la vida. Una vez en el presente, donde se llevan las acciones del presente, la vida es mas feliz y tambien mas digna, cuando menos de las decepciones, de los engaños, y el alma está mas tranquila. No

se puede dudar que Kiserlay, bajo el imperio de las creencias religiosas de su esposa, hubiera visto en engrandecer su alma, enlazar su espíritu, en esclarecer su conversacion, y sus maneras hubieran llegado á ser mas distinguidas y mas agradables. Con un elevado pensamiento, todo se eleva. Pero vivimos en tiempo de estúpidas agitaciones; porque el mayor número de ellos son sin objeto, ó tienen uno tan pequeño y tan personal, que recuerdan lo que Tuo Iavio decía cuando llamaba á los hombres *esta nacion de yegros tumbados*. Fallo de toda conciencia y gobernado por sus caprichos, sus intereses, ó los caprichos ó los intereses de los otros, Kiserlay se hundió, pues de cada dia mas en los placeres mundanos y las pequeñas intrigas vanidosas. Su esposa, que lo sostenía con sus pesares de todas clases, pronto en su vida se estinguió, sus facultades se aniquilaron, no habia tenido bastante fuerza y bastante dignidad para dirigir á su gusto el precio de su sacrificio, su existencia, la de su esposa, y la de sus hijos, no probó ya á resistir el torrente que arrastraba las cosas fuera del círculo de sus deberes. Fallo por un momento esa conciencia que sostiene, y esta fue su desgracia, pues entonces dejó obrar la voluntad de los otros, sin hacer la menor resistencia, persuadida que el haberlo sería inútil y que nacia sus proyectos des-

LOS ANTIPODAS.

Se ha publicado en París, preguntó una mañana Teodoro que regresaba de su viaje á la Suiza, entrando en el palacio de su padre.

volviendo á sentirse de nuevo en Castilla y Aragon. Los campos están lozanos, y las últimas lluvias han dado á las plantas todo el vigor necesario para que produzcan una buena cosecha.

—Dice un diario de Barcelona del día 13.

«Ayer se verificó un robo de un buen número de relojes de oro y de plata á bordo del vapor *Wifredo*, que procedente de Marsella se encontraba surto en este puerto. Con el objeto de descubrir al autor del robo se practicaron tan activas diligencias que se logró la detencion de un marinero de la tripulacion de dicho buque, en poder del que se encontraron hasta diez y siete relojes. Despues se arrestaron otros dos sugetos y se cree podrán conocerse los verdaderos reos y recobrase todos los relojes.»

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 14. Campbell debía salir el 20 con su ejército para Rohilkund.

Los rebeldes ocupan á Calpea y Barcilly. En las inmediaciones de Fultchpore son innumerables.

Marsella 13. Los chinos paralizan y retardan las órdenes de los aliados, y los tártaros, que ocupan una ciudad cercana á Canton, han tomado una actitud amenazadora.

Se espera á la flota rusa, y los anglo-americanos se disponian á desplegar sus fuerzas.

El proceso del *Cogliari* se ha suspendido nuevamente.

Viena 14. Los montenegrinos, atacados por los turcos, se han defendido valerosamente durante tres dias; perecieron 120 hombres, la victoria quedó indecisa. El pueblo de Graborro ha sido incendiado.

Southampton 14. El informe de la comision relativa á Kansas ha sido adoptado por mayoría de 8 votos en el Senado y 9 en la Cámara de representantes.

—Una carta de Londres recibida ayer, trae detalles acerca de la proposicion de un protectorado sobre Méjico que se ha presentado en el Senado de los Estados-Unidos. Este plan ha sido propuesto y apoyado por el general Honston de Tejas, el cual despues de decir que los gastos del protectorado deben ser de cuenta de los que se aprovechen de él: que para indemnizar al gobierno federal Méjico podría abandonar sus rentas durante diez años: que la escuadra de los Estados-Unidos, es suficiente para proteger su comercio; y en fin, que cinco mil hombres de buenas tropas bien repar-

tidas en el pais, bastarian para mantener el orden, propuso lo que sigue:

«Considerando que Méjico no puede llegar á constituir un gobierno regular, y que es peligroso que esta república continúe entregada á la monarquía.

Considerando que los Estados-Unidos, en virtud de su política constante, que no pueden permitir que Méjico sea subyugado por España ó que caiga en poder de una potencia extranjera.

Se resuelve el nombramiento de un comité especial de siete senadores para examinar si es necesario establecer el protectorado de los Estados-Unidos sobre dicha república.»

Esta proposicion habrá sido impresa para ser discutida, y con solo dar á conocer su texto se comprende su inmensa gravedad.

—Las últimas noticias de Lisboa confirman que el rey, accediendo á las indicaciones del príncipe regente de Prusia, se ha conformado con pagar al ex-infante don Miguel la pension anual que le fué ofrecida despues de la convencion de *Evora-Monte* en 1854; pero sujeta á las mismas condiciones de entonces, la principal de las cuales se refiere al reconocimiento del señor don Pedro V. como su legítimo soberano.

—La discusion entablada en la Cámara de los Comunes sobre si el baron de Rothschild debía ó no formar parte del comité nombrado en dicha Asamblea para entenderse con la alta Cámara, acerca de la admision de los israelitas en el Parlamento, terminó, como era de esperar, es decir, resolviéndose afirmativamente. El nombramiento del opulento banquero se decidió por una mayoría de 251 votos contra 196. Es un triunfo mas para la reforma en la Cámara popular, pero tambien será, de seguro, una circunstancia que influirá mucho en el ánimo de los lores disponiéndoles mas y mas á persistir en su constante negativa. De todos modos, el caso se presenta bastante dificultoso, porque los comunes aparecen resueltos á admitir en su seno al baron de Rothschild con la aprobacion de los lores ó sin ella, lo cual, si llega á realizarse constituirá un verdadero conflicto.

—Las últimas noticias de la república de Colombia, dicen que habian sido presos en Venezuela el general José Gregorio Monagas, antecesor de su hermano en la presidencia, y el ministro Gutierrez. El ex-presidente habia dejado el asilo de la legacion de Francia, y entregádose al nuevo gobierno con garantías para su persona. Este le hacia custodiar en una casa que le servia de prision: El 19 de abril

debía reunirse la nueva Convencion nacional. Las cartas de Caracas anuncian que la república estaba tranquila. La revolucion continuaba su período pacífico, y se empezaba á reorganizar el pais. El gobierno habia pedido un empréstito al comercio extranjero, y en dos horas tres ó cuatro casas le habian suministrado cerca de dos millones.

Hay tambien noticias de la América del Sur: del 16 de mayo de Valparaiso y del 27 del Gallao. Créase que Castilla triunfante en Arequipa, se abrogase poderes dictatoriales, y que tenia la intencion de declarar la guerra á Bolivia, con el objeto de derribar á Linares y de reponer á Córdoba ó á Belzu á la cabeza de la república. Las últimas cartas de Arequipa dicen que habian sido muertos mas de dos mil hombres en las jornadas de los dias 7 y 8 de marzo y que la ciudad estaba llena de heridos. En el Callao el comercio languidecia, y en Chile se agitaban mucho con motivo de las próximas elecciones, para las cuales se habian coligado los conservadores y los liberales, contra el gobierno.

—Las correspondencias de Portugal dicen que el rey don Pedro ha concedido de su propia dotacion una pension á don Miguel de Braganza, para que este tenga medios decorosos de subsistencia en el extranjero.

—El *Monitor* del vecino imperio ha publicado á su vez un artículo, importante sin duda alguna, relativamente á la cuestion de Montenegro. En el combate con gran moderacion las pretensiones de la Sublime Puerta sobre aquel Estado, que, como todo el mundo sabe, solo tienden á obligarlo á que reconozca su soberania. Inglaterra y Rusia opinan en este asunto del mismo modo que Francia, razon por la cual no puede suponerse que Turquía logre la realizacion de sus deseos, á pesar del eficaz apoyo de Austria, cuya política acerca del particular difiere completamente de la que mantienen las potencias occidentales. Dicese que la estancia de Fuad-Baja en Viena no ha tenido otro objeto que el de consolidar mas y mas las buenas relaciones que unen á ambos imperios, y se comprende muy bien, pues sus intereses son comunes, y la diversidad de los Estados sometidos á sus respectivos imperios las coloca en situacion análoga. El 12 debió de llegar á Paris Fuad-Baja. El 10 se hallaba en Berlin, donde ha tenido una conferencia con M. de Manteuffel, presidente del Consejo y ministro de Negocios extranjeros de Prusia. Dicese que el diplomático turco citado es un hombre de gran capacidad, y acostumbrado á sa-

—Su hermano de V. llegó ayer noche, se le contestó, y no se ha levantado aun.

Cuando llame, decidle que deseo hablarle, añadió Teodoro.

Una hora despues, y antes de que se le pudiese anunciar el regreso de su hermano, Ulrico exclamó:

—¿Está Teodoro de vuelta?

—Sí, caballero.

—¿Le a decirle que quiero hablarle, le dijo Ulrico.

Los dos hermanos se encontraron por la primera vez con un mismo pensamiento.

Al entrar Teodoro en el cuarto de su hermano tomó Ulrico la palabra con un aire de indiferencia que le permitia ocuparse de su tocado; despues al proseguir hablando, desapareció la indolencia que habia mostrado desde un principio, pues no hay hombre, por joven y frívolo que sea, que no tenga en el fondo del alma alguna cosa íntima, personal, vivaz, á la que su dicha va unida, y que al llegar á visitar esos pliegues ocultos, no se encuentren causas, pensamientos y sentimientos amargos y profundos, tanto mas dolorosos tal vez, cuanto la apariencia que los oculta parece mas ligera y mas risueña.

—Teodoro, dijo por fin Ulrico, dejando su tocado y dirigiéndose á su hermano con semblante triste y compungido, crees tal vez que para contra-

ria mi vida de plácida y de locura; te engañan: hay en mi alrededor jóvenes más ricos que tienen un título, que están enlazados con las más grandes familias, y que sacan de todo esto el derecho de desdenarme; es preciso sentir para saber todo lo que tienen de odiosos. Pues bien: esas estúpidas mujeres con las cuales pasan su vida como yo, se juntan con ellos para despreciarme, cuando no les echo el oro á manos llenas; ignoro el modo de imponerles silencio. Y cuando el oro me falta, juego... juego á veces con fortuna, á veces tambien perdiendo; y en este momento debo mil luises. Si mañana no pago esta deuda de honor, todos los nobles que frecuento me despreciarán, y esas mujeres, en medio de las cuales vivo, se burlarán con ellos de mí. Amanda la primera. Ni aun para los más grandes es todo placer en este mundo. Se ha hablado diversamente de la muerte del joven vizconde de Villefray, y vamos yo sé muy bien por qué se ha suicidado: me debía dos mil luises, perdidos en una partida de bacarat, y además la señora de Meravil, otra Amanda, le ha plantado á la puerta. No sabiendo qué hacerse, pues al entrar en su casa se encontró agüeres que embargaban sus muebles, se ha levantado la taça de los sesos de un pistolazo; y su madre, viuda, no teniendo más que su hijo, se

está muriendo de desesperacion... Hé aqui la verdad.

Ulrico calló y hubo entre los dos un largo silencio.

Por fin, Teodoro que parecia sumergido en una profunda meditacion interior, alzó su bella cabeza, sacudió los sedosos bucles de sus hermosos cabellos blondos, y levantando al cielo sus ojos azorados, tuvo mas bien el aire de un inspirado que prosigue sus predicaciones de un joven que contestó á una confidencia.

—Hermano mio, dijo, lo que saco en limpio de lo que me acabas de decir, es que la sociedad, tal como existe, es incapaz de asegurar la dicha de los que parecen reunir todas las condiciones para serlo; es que por una especie de sordidez moral que se encuentra en los hechos, por los designios de la Providencia, los más afortunados deben tener una suma de gracias proporcionadas á las inquietudes y los sufrimientos de aquellos que carecen de todo.

Y como un largo silencio siguió á estas palabras de Teodoro, Ulrico despues de haber reflexionado algun tiempo, exclamó por fin estúpido y con un poco de impaciencia: Pero todo esto no me dice como encontraré los mil luises que necesito dentro de 24 horas. *Se continuará.*

lir airoso en las diferentes misiones que le han sido confiadas. Las conferencias, donde está llamado á defender los intereses de su patria, le proporcionarán indudablemente ocasiones en que podrá mostrar la habilidad y el tacto que se le suponen.

Se han recibido las últimas noticias y periódicos de Bombay, que alcanzan al 9 de abril. Con la captura de Lucknow, las escenas de interés habían terminado en el reino de Uda, habiéndose trasladado lo mejor de la campaña á la India Central y al distrito de Raipootana. Sir Colin Campbell trataba de maniobrar de modo tal, que forzase al enemigo á concentrarse donde pudiese darle una gran batalla. En los alrededores de Lucknow habia habido recientemente algunos ataques parciales, y lo mismo en la India Central, desastrosos para los indios.

Es interesante la relacion de los asesinatos y crueldades ocurridos en Jhansi, contenida en una de las cartas traídas en la Mala.

Su fecha es Jhansi 22 de Marzo, y dice así: «Supongo á V. enterado de los asesinatos en masa de todas las familias europeas residentes en esta plaza, perpetrado por las tropas de la Raneé de Jhansi: pero como probablemente ignorará V. sus horribles y execrables detalles, voy á referirlos. Mis noticias están fundadas en autoridad competente y son dignas de confianza, porque proceden de las declaraciones dadas ante una comision oficial, por el hermano de una persona que milagrosamente se escapó de esa carnicería. Antes del asesinato medio batallon de uno de los regimientos de Bengala aquí estacionados, se salia de la plaza cuando la Raneé interpuso su persuacion para que volviese, ora amenazables, ora prometiendo á los soldados toda licencia y saqueo si se quedaban.

En seguida todos los europeos, así hombres como mujeres y niños, fueron sacados por fuerza de sus casas y mandados desnudar de orden de la Raneé. En el instante de quedar desnudos empezó una escena que no tiene paralelo en anales históricos algunos. La Raneé empezó por mandar ennegrecer las caras de las víctimas con grasa y aceite quemado, y verificada esta operacion que se hizo teniendo á todos atados á un numero de árboles á distancia unos de otros, dispuso que los niños de ambos sexos fuesen acuchillados hasta hacerles pedazos á presencia de sus padres, entregando en seguida las mujeres á la brutalidad de la soldadesca allí presente, con orden de que acto continuo los soldados las pudiesen á merced tambien del pueblo. El maltrato de esta desgraciadas fué bastante para matar la mayor parte, así es que muchas murieron antes que terminara la brutal escena; pero las que quedaron con vida fueron destrozadas allí cruelmente, cortándosele los miembros uno á uno. La muerte de los hombres no fué tan horrible como la que las mujeres sufrieron de sus mismos violadores. Entré las ruinas de lo que fué palacio del Residente, una partida de 14 dragones descubrió la cabeza de una europea; pero tan alterada por la putrefaccion que no ha podido ser reconocida, pues sus hermosos cabellos negros bien dicen pertenecer á una de las víctimas de la Raneé y de sus diabólicos satélites.»

—La prensa de Lóndres continua ocupándose en las consecuencias que ha producido la proclama consabida del gobernador general de la India, ó sea en el voto de censura que amarga al gabinete británico por haber desaprobado oficialmente la conducta de aquel personaje. Segun el *Times* y el *Morning-Post* asegúrase que tanto lord John Russell como los peelistas apoyarán á lord Palmerston en su ata-

que al ministerio; pero en cambio el *Morning-Chronicle* y el *Daily-News* se muestran favorables á la política del gobierno y de consiguiente aseguran su triunfo en el debate que se prepara. De la fraccion ó partido compuesto de los *independientes*, cuyas filas se dice haberse aumentado últimamente, no se sabe una palabra, y desde luego puede asegurarse que sus votos decidirán la cuestion. El 11 del corriente debian reunirse para acordar lo que convenia hacer si apoyar al gabinete ó ponerse al lado de lord Palmerston. Veremos cual es el partido que adoptan. Entretanto la prudencia ha levantado ya su voz en la Cámara de los Comunes: lord Tempest anunció en la sesion del 10 que presentaria una enmienda á la proposicion de Mr. Cardwell para que la Cámara atendiendo á la situacion en que se encuentra actualmente en materia de datos, declare que debe abstenerse de formular su opinion acerca de la política de cualquier proclama que haya dado el gobernador general de la India al reino de Uda, ó respecto de la marcha adoptada por aquel funcionario relativamente á dicha proclama.

—El 10 han debido de salir de Viena con direccion á Paris Fuad-Baja y el baron Hubner, aquel representante de la Sublime Puerta en las próximas conferencias que van á celebrarse en la capital de Francia, y este embajador austriaco en la misma que tambien tiene igual mision.

—Ninguna noticia podemos dar á nuestros lectores de las provincias turcas sublevadas, cuya situacion nada hace presagiar que haya cambiado de poco tiempo á esta parte. Lo único que se sabe es que los montenegrinos se preparan para resistir á las fuerzas turcas y que el cuartel general de estas continua en Becchie.

—La Ristori ha comprado en el boulevard de los Italianos un suntuoso palacio: la Alboni tiene en los Campos Eliseos un hotel admirable: cerca del Arco de la Estrella se construye una elegante morada por cuenta de Tamberlik.... Decididamente el talento está en la garganta.

—El dia 2 de mayo á las tres de la tarde voló el polvorin de Esquerdes, cerca de Saint-Omer, Francia. Hay que deplorar la muerte de ocho personas todas casadas que dejan á 24 niños en la orfandad.

Gaceta.

—RECTIFICACION.—En el edicto publicado ayer por la Secretaria del Exmo. Ayuntamiento, convocando para hoy á los mozos de la quinta de Milicias provinciales pendientes de resolucion, se puso la fecha de 26 de Mayo, debiendo ser la de 16 del mismo.

—TOROS.—Desde el Viernes próximo, como en su lugar se anuncia, estarán de manifiesto los toros para las próximas corridas en Aguilarejo bajo y suerte junto al camino de la Barquera.

—FUERA CAPAS.—El tiempo ha entrado en caja y el calor empieza ya á hacer de las suyas. Por ahora no queremos mas *rociadas* que las de las cubas en el paseo de la Victoria.

—VIAJE.—Ayer tarde pasó por esta capital con direccion á Madrid nuestro querido amigo el señor don Andrés Lasso de la Vega, diputado á Cortes por Ecija.

—A LA POLKA, POLLOS.—Se ha resuelto definitivamente que el sábado próximo, vespere de la feria, sea el primero de los bailes que tiene preparados el Circulo de la Amistad.

—BUENA FERIA.—Segun parece escada en mucho á los años anteriores el número de tien-

das para la feria que hasta el dia se han solicitado al contratista.

—NO HAY DEUDA QUE NO SE PAGUE.—Ya parece que se han descubierto los autores del robo de 728,370 rs. hecho á mano armada el dia dos de Febrero último al señor conde del Robledo en Montoro, segun en su dia dijimos á nuestros lectores. En efecto se dan por aquel Juzgado órdenes para la captura de los siguientes presuntos reos: Juan Vicente Sanchez, conocido por *el Barbero*, José Ayllon, Antonio Fernandez, conocido por *Calisto*, Elias Romero, Joaquin y Rafael Felix, llamados *los Paulinos*, y Manuel Briones. Ninguno parece que es vecino de esta provincia.

—APAGA Y VÁMONOS.—Una señorita muy aficionada á los libros romántico-espeluznantes, que se tenia por muy fina y de una escogida fraseología, decia que le gustaban mucho las noches *legumbres* de Cadalso.

—ESTADÍSTICA.—Por la Administracion principal de Hacienda pública de esta provincia se ha pasado recientemente á los Alcaldes de la misma una circular, en la que se les previene que remitan para el 24 del actual un estado espresivo del número de fanegas de tierra que hay en sus respectivos distritos destinadas á olivar y á viñedo.

—FÁBULA.—Tristes ayes exalaba cierto colorin un dia, porque enjaulado vivia y libertad anhelaba; y otro colorin estaba en el mismo dia y hora himnos cantando á la aurora con regocijo y sin tasa. *Tal entre los hombres pasa: cuando uno rie otro llora.*

—PREGUNTA SIN RESPUESTA.—Y luego se quejan ellas! ¿pues hay acaso en el mundo suerte mas loca? En cierta casa de esta ciudad hay cinco hermanas, y todas ¡oh asombro de los asombros! todas tienen novio; pero lo peor del caso es que ninguno visita la casa, y lo mas malo todavia que no hay mas que una ventana baja; ¿qué hacer pues? se han arreglado de este modo; cada una platica dos horas por el reloj con su quidam, turnando siempre las horas con rigorosa justicia: vá el primero de ocho á diez; el segundo de diez á doce; el tercero de doce á dos; el cuarto de dos á cuatro; y el quinto de cuatro á seis; este vé salir el sol: divertidos estarán los pobres á quienes toque toda la noche, esperando la última hora; y se hace el relevo con tal puntualidad que no falta mas que un cabo; parecen los dientes de una rueda, que donde sale uno encaja el otro en seguida.

¡Pobre ventana! ¡si pudiera hablar! tal vez algun dia nos diga la pobre alguna cosa de lo que haya visto y oido; entre tanto se nos ocurre preguntar, ¿se casará alguna de las cinco?

—HACED LA PRUEBA.—El célebre perfume indio de Atar-Gul se obtiene del modo siguiente: Se hace hervir una considerable cantidad de agua de rosa; se la derrama en un gran vaso destapado, que se coloca durante una noche en agua fria. Al dia siguiente por la mañana flotan en la superficie del agua de rosa unas diminutas y casi imperceptibles ampollitas. Se recojen por medio de una hoja de lirio, y se escurren con los dedos en un vaso preparado al efecto. Esto es el *atar*: quinientas libras de rosa solo dan una onza de *atar*. El *atar* es de la consistencia de la pez griega, y de un color verde-oscuro. Tiene el perfume de una rosa recién abierta, y se diferencia enteramente del aceite de Persia que se vende en Europa.

El *atar* solo se encuentra en el valle de Cachemira, tan famoso por sus bellas rosas y por las telas que llevan su nombre.

Hoy S. Pedro Celestino, papa y confesor. S. Pedro Celestino nació en el año 1215 en Esernia, reino de Nápoles. Dedicado al estudio desde pequeño se entregó a la vida contemplativa...

JUBILEO CIRCULAR. Hoy en la iglesia parroquial de S. Andrés. Cuarto día del solemne quinario que a S. Juan Nepomuceno consagran sus devotos en la iglesia parroquial de S. Andrés...

Boletín Comercial

MERCADOS. Balza de Madrid del 14 de Mayo. 3 por 100 solidado a 40.5 y el interido a 27.55. Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba...

Table with columns: Faneegas, Precios. Rows for Trigo, Cebada, and Fuera de la Alhondiga.

ALHONDIGA. Trigo: 52, 46; 13 1/2, 46; 12, 47; 66, 49; 21, 50 1/2; 44, 21. Cebada: 40, 46 1/2; 40, 48; 40, 48; 220, 49; 13, 49; 60, 50; 48, 50; 20, 50. Cebada no hubo venta.

AVISOS

PERDIDA. En la noche del día 10 desaparecieron dos patros del cortijo de la Aljartilla; uno de 4 años, castaño oscuro, con 6 cuartas y media escasa...

PARA LA FERIA. Se arrienda para estos días de feria una cuadra donde pueden acomodarse 15 ó 20 caballerías, y además una habitación, en la casa núm. 4 calle de la Pelota.

ALQUILER. En la calle Carnicerías núm. 37, se arrienda para los días de feria una habitación amueblada y una cuadra para 4 caballerías.

SUBASTA. El Cortijo y herencia...

dominico llamado Jaró Alto, situado en el término de esta ciudad, compuesto en totalidad de 684 fanegas de tierra, todas de aprovechamiento, divididas en tres hojas de 228 cada una para su labor al tercio...

ARRENDAMIENTO. Desde 1.º de Enero de 1859 se arrienda el cortijo nombrado de Cabrilla, en el término de la villa de Castro del Rio, propio del Excmo. Sr. Marqués del mismo nombre...

VENTA DE MADERA DE CASTANO POR SU PRIMITIVO DUEÑO. En la calle de las Parras núm. 7, se vende gran porción de madera de dicha clase de todos groesos y largos, cortada en Enero de los años 56, 57 y 58...

VENTA. Se vende un birlocho de camino y bueno para domar, en buen estado y muy arreglado, y un caballo inglés de elegantes formas...

CARRUAJE. Carro de transporte de la propiedad de D. Nicolás Eaborda, vecino de esta ciudad, para la Rambla y su carrera. Se almiten pasajeros y toda clase de encargos.

ARRENDAMIENTO. Se arrienda la casa núm. 4, calle de Sta. Victoria, perfectamente acristalada, con agua de plomo, caballeriza y cochera.

PERDIDA. Se ha extraviado una perra pequeña y algo sucia. Quien se la hubiere encontrado se servirá entregada en la calle de Carnicerías, casa núm. 36, donde se le dará una gratificación.

VENTA. Quien quisiera comprar una casa núm. 22 en la calle de los Almorcos, collacion de Sta. Marina, podrá avistarse para el efecto con D. Jaime Bolix...

CALZADO. En la tienda de Zapatería calle de Almonas núm. 53 se ha recibido un bonito surtido de satén de colores y elásticos y charoles para calzado de caballero...

ARRENDAMIENTO. Desde el día se arriendan dos cocheras en la calle de Muñizes, y su ajuste se hará en la Secretaría del Sr. D. Rafael Díaz Morales.

ALMONEDA. Se hace de varios...

debiles en la posada de S. Antón en el campo del mismo nombre.

BAZAR DE CAMAS INGLESA

EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60. Depósito de camas, cunas y cunas inglesas superiores magnificas de hierro dulce y de bronce, con ruedas armadas y remates dorados para mosqueteros y colgaduras...

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un cañón con las pases pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos de balas de plomo como los escopetas, con mistos con cartuchos de pólvora y plomo...

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro. Sacos de abeto de acero y de alforfá, con preciosos dibujos...

Esponjas. Hierros de afilar, clavos y tachuelas de todos tamaños listos para en barras. Mueñico de todos groesos. Llaves inglesas para caudales y otros muchos usos.

BAZAR DE CAMAS INGLESA

EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60. VENTA. Se vende una elegante y cómoda gondola de seis asientos, cubiertas, pescante de quinta y pón y vaca para equis pajos...

TOROS

Compliendo la Empresa con lo ofrecido en el programa de las corridas que han de tener lugar en los días 23, 24 y 25 del corriente, hace presente que desde el Viernes próximo estará de manifiesto el ganado en Aguilarejo bajo y suerte junto al camino de la Barquera...

TEATRO

Funcion 6.ª de abona para hoy. El drama en 4 actos, Alonso Cano o la Torre del Oro. Terminando con Bille nacional. A las 9. Por las secciones anteriores...